



## Comisión de la Cámara de Diputados se reunió con el secretario de Transparencia y Anticorrupción de Colombia

“2025, Año de la Mujer Indígena”

### Boletín No. 1017

- La finalidad fue conocer cómo funcionan los sistemas en cada uno de estos países: diputado Mejía Berdeja

La Comisión de Transparencia y Anticorrupción, que preside el diputado Ricardo Mejía Berdeja (PT), se reunió este miércoles con el doctor Andrés Idarraga Franco, secretario de Transparencia y Anticorrupción de la República de Colombia, con la finalidad de conocer cómo funcionan los sistemas en cada uno de estos países.

Mejía Berdeja se pronunció por establecer un mecanismo de comunicación documental, con el objeto de compartir prácticas y experiencias, como el que ya se lleva a cabo en aquel país, relacionado con la protección a los denunciantes, pues muchos de ellos no lo hacen debido a las amenazas que reciben.



En este sentido, consideró correcto el enfoque que le ha dado Colombia al tema de la corrupción, toda vez que ha creado justamente una cultura de los habitantes.

En su intervención, el diputado Arturo Yañez Cuéllar (PRI) mencionó que como parte del nuevo modelo de gobierno se decidió que la Unidad de Transparencia y Anticorrupción, perteneciera a la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, con lo que perdió su autonomía e independencia, y solicitó información respecto a si en Colombia también los órganos autónomos pertenecen a secretarías.

El diputado Javier Vázquez Calixto (PT) indicó que el hecho de que en Colombia sí se denuncia ante las autoridades a quien comete un delito, aunque sean funcionarios del mismo gobierno, eso es un gran avance para combatir la corrupción. “Espero que todos vayamos contra la corrupción, sea quien sea”.

De MC, la diputada Irais Virginia Reyes De la Torre preguntó cómo funciona el marco legal en materia de combate a la corrupción en Colombia y lo que les ha funcionado. “Aquí el combate a la corrupción se maneja por la parte administrativa, tenemos una Ley General de Responsabilidades y se pueden dar sanciones administrativas, existe una vía penal y aparte el Sistema Nacional Anticorrupción; sin embargo, hay mucho por hacer en este tema”.



A su vez, la diputada del PT, Margarita García García, consideró que el en anteriores administraciones “ahora están metidos en este nuevo proyecto como si se les premiara”, por lo que todas y todos deben seguir en esta lucha, ya que, sin que se trate de un color, es una responsabilidad.

El diputado Eleazar Guerrero Pérez (Morena) comentó que el combate de este delito conlleva muchos riesgos, pero aseguró que desde su grupo parlamentario trabajarán para tener la solidaridad y mantener la comunicación en estos temas de relevancia.

Intervención del secretario de Transparencia y Anticorrupción de Colombia

Por su parte, Idarraga Franco destacó que lo más importante que ha hecho Colombia es contribuir a que cese la impunidad, porque de nada sirve que la gente denuncie actos de corrupción si las autoridades no actúan contra los grupos delincuenciales, pues a pesar de que tengan tantas denuncias en distintas instancias de la justicia, en la etapa de juzgamiento no pasa nada.

Agregó que por eso en su país se dice que la lucha contra la corrupción también debe ser contra la impunidad y en eso están de acuerdo todos los partidos políticos: de que la justicia debe caer firmemente contra las personas que atenten contra los servicios públicos, porque esta discusión no es de política sino de ética.



Expuso que el reto es muy grande si se considera que la corrupción se materializa en el lavado de activos. “Cuando se recibe la plata en efectivo el corrupto está lavando recursos, y no han bastado los controles que hay en Colombia; son importantes pero no han sido suficientes, por lo que se tiene que arriesgar un poco más para lograr al menos que los corruptos tengan vergüenza”.

--ooOoo--



[https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-la-camara-de-diputados-se-reunio-con-el-secretario-de-transparencia-y-anticorrupcion-de-colombia\\_20250305\\_172606](https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-la-camara-de-diputados-se-reunio-con-el-secretario-de-transparencia-y-anticorrupcion-de-colombia_20250305_172606)